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　　　会長　相　澤　　　隆
　　　幹事　佐　藤　卓　立
クラブ奉仕委員会
委員長	 黒　澤　信　之
会報・雑誌・広報・
IT小委員会委員長　大　平　謹一郎

2019−20 年度

◇開会点鐘� 相　澤　　　隆会長
◇ロータリーソング「それでこそロータリー」
　ソングリーダー　　　　　　高　橋　智　弘会員
◇お客様並びにビジター紹介
　信夫山研究会代表並びに㈱アド・プロダクション
　代表取締役会長　　　　　　浦部　博様（福島RC）

◇金婚式お祝い　　　　　　　齋　藤　武　二会員

◇会長あいさつ� 相　澤　　　隆会長
　皆さんこんにちは。ま
ずは、齋藤武二会員の金
婚夫婦表彰、おめでとう
ございます。今月16日
の福島民報の朝刊で、特
集表紙の半分以上を使っ
て、ご夫婦の写真が載っ

ておりまして、本当にびっくりいたしました。お二
人とも、とても良い笑顔であったと思います。
　一言に50年と言いますが、これは大変な期間で
あります。孔子の論語の中に「子曰はく、吾、十有
五にして、学に志す。三十にして立つ。四十にして
惑はず。五十にして天命を知る」という一節がござ
いますが、人間が生まれて、自分の存在意義を悟る
ほどの長い期間を、奥様と共に歩まれたということ

であります。
　10月５日が結婚記念日ということですが、今後
も健康に留意されまして、ぜひ、55年のエメラル
ド婚、60年のダイヤモンド婚と、夫婦の歴史を積
み重ねていっていただきたいと思います。
　本日はゲストスピーカーとしまして、福島ロータ
リークラブ・直前会長でアド・プロダクション会長、
そして信夫山研究会会長の浦部博様をお迎えしてお
ります。
　今回、浦部様にスピーチをお願いしましたのは、
昨年８月27日の例会にメークアップしていただき
ました際に、「信夫山の話なら、いつでもOK」と述
べておられまして、私自身がぜひお話をお聞きした
いと思ったからであります。
　私は福島生まれ、福島育ちですが、本当に福島は
見る所がない。他県から親戚や友人・知人が来ても
「連れて行きたいところがない」と、常々残念に思っ
ておりましたが、最近、「案外、福島も面白いとこ
ろがある。全国的な観光地“A級スポット”ではなく
とも、通好みの“B級スポット”が結構あるのではな
いか」と思うようになりました。
　信夫山につきましても、子どもの頃から遠足や花
見、暁まいりなど、ある程度身近に接してはきまし
たが、石姫伝説や「黒沼のオロチ」「七曲坂の大ムカ
デ」といった昔話、出羽三山の分社、金鉱山の歴史、
戦時中に戦闘機「隼」のエンジンを組み立てる地下秘
密工場あったことなど、知らないことがたくさんご
ざいました。
　浦部様が主宰しておられる信夫山研究会は、平成
10年の創設とのことですが、ご自身は約50年にわ
たり研究を続けておられるとのことであります。本
日は、「おもしろ信夫山学」というテーマで、後ほど
スピーチをしていただきますので、楽しみにいたし
まして、あいさつとさせていただきます。
◇幹事報告� 佐　藤　卓　立幹事
○例会変更のお知らせ
・例会変更はございません。
○その他のお知らせ
・当クラブ、次週10/7㈪の例会は、ガバナー公式
訪問前のクラブ協議会を予定しておりますので年次
計画書を忘れずにご持参ください。
・９月ロータリーレートは１ドル106円となります
のでお知らせ致します。

第10回例会　　点鐘12：30

令和元年９月30日㈪　第10回　通算第1544回例会
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令和元年９月30日

◇出席・スマイリングBOX小委員会　黒　澤　信　之委員長
⃝浦部　博様（福島RC）＝西クラブさんにメー
キャップと信夫山のお話をさせて頂きます。つたな
い話ですがどうぞよろしくお願いします。
⃝相澤　隆会長＝齋藤武二会員の金婚夫婦表彰おめ
でとうございます。浦部様、本日は信夫山のお話、
楽しみにしております。よろしくお願いいたします。
⃝佐藤卓立幹事＝齋藤武二会員金婚式おめでとうご
ざいます。浦部様スピーチ楽しみに聞かせていただ
きます。
⃝久米允彦会員＝皆様、お久しぶりです。浦部様の
楽しいお話しを御期待申し上げます。
⃝齋藤武二会員＝結婚50年の記念
⃝根本いずみ会員＝暑くなったり寒くなったり、衣
がえも迷う季節です。
　　　斎藤武二会員の金婚夫婦表彰を祝して　　　
⃝佐藤宗弘会員　⃝佐藤慶行会員　⃝鈴木悦夫会員
⃝髙梨哲男会員　⃝高橋智弘会員　⃝寺島英樹会員
⃝野尻榮一会員　⃝渡辺敬藏会員

◇本日のプログラム　　　　　　　ゲストスピーチ
信夫山研究会代表
㈱アド・プロダクション代表取締役会長　浦部　博様
　福島ロータリークラブの浦部博です。今日は、福
島西ロータリークラブさんで信夫山のお話しをさせ
て頂くことになり、まことに光栄です。実は、あま
り十分な時間がないので、お話しを詰めて15分ぐ
らいにして、あとは資料と、映像を見ていただきな
がら、進めていきたいと思います。
　白黒資料をご覧ください、信夫山には(実にいろ
いろな話)が詰まっております、資料に24話ぐらい
書いてありますが、まだまだ、話はいくらでもあり
まして、リビング新聞には88話を連載しました。
　カラーの方は、雑誌に書いているものですが、第
５話は(信夫山と・町のつながり)というか、昔の商
家の人達が信夫山にいかに貢献したか、という話です。
　第７話は、信夫山のいろいろな姿について、・・
生態系とか植生の話しです。ご覧いただくと、かつ
ては信夫山は松茸山と云われて、松茸がいくらでも
採れた、蝶の生息地として全国的に有名だった。と
か、戦後の丸坊主になった信夫山の風景からの、み
どりの回復と、現在の森林崩壊の状況とか、テーマ
はいくらでも広がっていく訳ですね。　
　　それでは信夫山の地理を少しお浚いしてみま
しょう。
　信夫山は・東西2.7km、南北1.4km、そして一周
が７ｋｍあります。実は、TVでよく見る光景で、皇
居の周りをランナーが走っていますが、これが７
kmだから、信夫山は丁度(皇居と同じ大きさ)にな
ります。
　信夫三山というと、西が烏が崎のある羽山で

275m、中央が大わらじと羽黒神社のある羽黒山
260m、そして東の熊野山268m、ということになり
ます。
　烏が崎は、一度は登ったことがあると思いますが、
260mだから東京タワーの特別展望室の250mより
10m高い訳ですね。
　びっくりすることは、信夫山は(山)ではなく、地
下のマグマの影響で硬化したために、福島盆地が陥
没した時に、取り残された(残丘)と呼ばれる地形だ
ということです。マグマは熱水鉱床をともない(金)
をもたらしました。信夫山は金山としても有名で、
その跡を中島飛行機＝(富士重工・スバル)が、エン
ジンを作る秘密地下工場にしたことで有名です。
　　それでは、映像を見ていただきたいと思います
が…
　みなさん暫く信夫山には登っていないと思います
ので、懐かしい風景とか、　興味深い史跡、現在の
状況をいろいろとご紹介していきたいと思います。
　以上、つたない話でしたが、信夫山の魅力を少し
でも分かって頂けたら大変にうれしい。ということ
で、話しを終らせていただきます。

　　　　　　　　　　　　

　　　〜鳥が崎〜
　　　　　　　　　　　　〜上空からみた信夫山〜
◇閉会点鐘� 相　澤　　　隆会長
※会報カメラ担当� 大　平　謹一郎会員

委員会報告

　本日のスマイリングＢＯＸ集計14件　36,000円
ご協力頂きました皆さん、ありがとうございました。


